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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CAPACITACIÓN  
 
CAPACITA IEE A PERSONAL POR LA REFORMA ELECTORAL 
Por Tina Hernández 
El principal reto del IEEQ a mediano plazo es la organización y vigilancia del proceso electoral 2017-2018, en el 
que se integrará la reelección y reformas a la ley de paridad y candidaturas ciudadanas (sic), expresó el consejero 
presidente del órgano electoral local, Gerardo Romero Altamirano. Para la realización del próximo proceso 
electoral; los magistrados, representantes de partidos y empleados del IEEQ comenzaron una capacitación técnica 
en reelección y reformas a la ley de paridad y candidaturas ciudadanas (sic) desde 2016. “Sí, el reto es para todo el 
país, pues es la primera vez en la historia moderna de México que vamos a tener funcionarios públicos que están 
en funciones y que tienen el derecho constitucional de reelegirse, efectivamente todas las instituciones electorales 
estamos preparándonos para ello, por parte del Instituto Electoral estamos recibiendo capacitación constante, 
estamos consultando a las fuentes que tienen mayor conocimiento y experiencia en temas electorales, 
constantemente”. Las instancias en las que se impartió la capacitación a funcionarios públicos del IEEQ son el 
TEPJF, institutos locales de entidades federativas e instituciones de educación superior. En los próximos meses los 
integrantes del órgano electoral local de Querétaro comenzará con capacitaciones a militantes, dirigentes de 
partidos políticos sobre las nuevas condiciones del proceso electoral en puerta. Romero Altamirano señaló que 
para conocer con exactitud las nuevas reglas para el siguiente proceso electoral es necesario que los integrantes 
del Congreso local aprueben la reforma electoral 2017. El 1 de septiembre, el IEEQ iniciará el proceso de 
organización para el proceso electoral 2017-2018 en el que habrán de renovarse ayuntamientos y diputaciones 
locales, mientras que en lo federal se elegirán a integrantes del Congreso de la Unión. (N, 6, AM 6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DENUNCIA PRI ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
Por Dolores Martínez 
El Gobierno municipal y el Partido Acción Nacional (PAN) hacen actos anticipados de campaña con la instalación 
de un anuncio espectacular en avenida Universidad, el cual señala acciones de la administración llevadas a cabo 
con recursos públicos y al mismo tiempo muestra el logotipo del instituto político, declaró Javier Osornio Salinas, 
presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aseveró que este tipo de 
hechos no se pueden tolerar. Declaró que antes de efectuar este tipo de actos, la administración municipal debería 
aclarar la licitación de las luminarias y explicar por qué muchas de éstas fallan y se funden, además que este tipo 
de propagandas generan grandes costos que pagan los sanjuanenses “Lo que están haciendo son campañas 
anticipadas y situaciones que tratan de posicionar ante la ciudadanía al partido actual en el poder, cuando 
nosotros hemos pedido a la administración municipal que esclarezca la licitación de estas luminarias”. Resaltó que, 
con este tipo situaciones, el gobierno municipal y el partido azul violan la ley al hacer alusión para direccionar la 
mirada de la población al PAN, y que les importa poco lo que pueda suceder, ya que su prioridad es atraer a 
simpatizantes. Osornio Salinas no descartó iniciar un proceso legal como presidente del Revolucionario 
Institucional en contra de la administración municipal por utilizar los colores del partido para hacer promoción de 
programas llevados a cabo con recursos públicos. Finalmente hizo un llamado a la autoridad municipal para evite 
hacer uso este tipo de promoción en cualquiera de sus presentaciones a lo largo y ancho de San Juan del Río. 
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“Invitamos a la administración municipal a que evite utilizar los programas públicos para hacer propaganda 
política, porque tenemos que ser respetuosos de la ley”. (DQ 8, ESSJR 1) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/denuncia-pri-actos-anticipados-de-campana 
 
ELECCIONES NO DETIENEN LABOR LEGISLATIVA, DICEN 
Por Zulema López 
La Cámara Federal de Diputados ha conseguido importantes modificaciones en beneficio de la ciudadanía, pese a la 
gran tensión que se vive producto de los procesos electorales, sostuvo la legisladora Guadalupe Murguía Gutiérrez, 
al presentarse con la militancia del comité municipal de su partido, el PAN. (DQ, 10) 
 
COMICIOS DE 2018 DILUYEN VOLUNTAD POLÍTICA: MGM 
Por Jahaira Lara 
Ante diputados locales y funcionarios del estado, la legisladora federal del PAN Guadalupe Murguía Gutiérrez 
presentó un informe sobre los acuerdos que se han obtenido en el Congreso Nacional, a pesar de que dijo, el 
ambiente político de cara a los comicios del 2018 ha generado que la voluntad política entre grupos 
parlamentarios se diluya. (N, 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
UNIDAD AZUL 
Al negar que el resultado de la elección del 4 de junio vaya a marcar la tendencia para el 2018, la diputada federal 
María Guadalupe Murguía Gutiérrez recordó que el PAN ha ganado dos veces la Presidencia de la República sin el 
Estado de México y lo esencial es que todos sus liderazgos lleguen unidos a los comicios. Ante una nutrida 
representación del panismo queretano, reunido por el comité municipal en el Salón Versalles, la presidenta de la 
mesa directiva en San Lázaro y visible aspirante al Senado y a la Presidencia Municipal de Querétaro, informó 
sobre los trabajos encabezados por ella en la cámara federal, pero también –a petición del público- sobre la 
sucesión presidencial. Vestida de negro y beige, mencionó a cinco prospectos de Acción Nacional: Margarita Zavala, 
los ex gobernadores Romero Hicks, Ruffo Appel y Moreno Valle, además del dirigente nacional Ricardo Anaya, al 
que calificó como candidato natural. (PA 1 y 3, N 1 y 3) 
 
HASTA JUNIO SERÁN LOS DESTAPES EN EL PAN 
Por Zulema López 
Será hasta junio que los panistas podrán enfocarse en sus aspiraciones legítimas para el 2018, argumentó la 
diputada federal Guadalupe Murguía, al ser entrevistada sobre la posibilidad de que lance su candidatura para la 
alcaldía de Querétaro. Explicó que será el 4 de junio que se elegirá a las administraciones que regirán el Estado de 
México, así como los de Coahuila y Nayarit, tema que es prioridad para el blanquiazul, por tanto, en el que deben 
enfocarse los panistas. “Después, el objetivo, la mira, para el partido, para cualquier panista, puede ser el siguiente 
proceso electoral, pero en este momento, el objetivo, la misión, es apoyar las campañas en las tres entidades 
federativas”, insistió. (DQ, 11) 
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PANISTAS SERÁN VIGILANTES DE LAS ELECCIONES 
Por Zulema López 
Que los panistas participen en las actividades del partido, sean vigilantes de las elecciones y la construcción de la 
nueva sede, fueron los temas que se abordaron dentro del encuentro entre la militancia del comité municipal del 
PAN y los funcionarios emanados del partido, que contó con la presentación de la diputada federal Guadalupe 
Murguía Gutiérrez. Enrique Correa Sada, presidente del comité, argumentó que la participación de los albiazules es 
importante, tanto para emitir el voto como para velar porque la jornada se realice con transparencia. (DQ, 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: COMPRAN PARA QUEDARSE  
Por Laura Banda  
El 70% de las operaciones inmobiliarias que se registran en el estado de Querétaro están a cargo de personas 
foráneas. (DQ, principal) 
 
EUQ: PONEN A LA VENTA “RUINAS HISTÓRICAS” EN POZOS 
Frases publicitarias como: “Piénsalo, México tiene muchos defectos, pero también oportunidades no disponibles en 
ningún otro país del mundo; tesoros arquitectónicos y un entorno natural lleno de riquezas”, pueden leerse en 
muchos sitios de internet, aparentemente de factura estadounidense, que desde hace más de un año vienen 
promoviendo en idioma inglés la venta de “lotes, casas, ranchos, haciendas” y hasta “ruinas históricas”, en el 
Pueblo Mágico de Mineral de Pozos, Guanajuato. (EUQ, principal) 
 
AM: REGISTRO ÚNICO DE TRANSPORTE 
Por Adrián Quino 
Las autoridades estatales harán una base de datos única de todos los operadores del transporte público en la zona 
metropolitana, informó Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gubernatura. (AM, principal) 
 
N: MACROLIBRAMIENTO 
Por Noticias 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y Gerardo Ruiz Esparza, titular de la SCT, supervisaron ayer los 
avances para la conclusión del Libramiento Centenario de la Constitución Palmillas-Apaseo. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RUIZ ESPARZA Y PANCHO DOMÍNGUEZ RECORREN LIBRAMIENTO PALMILLAS APASEO 
Este sábado en el Macrolibramiento de Querétaro Palmillas-Apaseo, Gerardo Ruiz Esparza, titular de la SCT, y el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, realizaron un recorrido por la magna obra, denominada Carretera 
Federal 47, a fin de verificar que los trabajos se hayan concluido para que el Presidente Enrique Peña Nieto pueda 
inaugurar la obra. (DQ 1, AM 1, PA 1, EUQ 1) 
 
CREARÁN PADRÓN DE TRANSPORTE PÚBLICO 
Luis Bernardo Nava Guerrero, Oficina de la Gubernatura, adelantó que se creará una base de datos única que 
registre la cantidad de conductores de autobuses, y un informe sobre las infracciones que cometen y las quejas que 
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puedan tener en sus expedientes. De acuerdo con el funcionario, la base datos se trabajará en conjunto con el 
nuevo reclutamiento de conductores, el cual dijo, se realizará a finales de mayo o durante junio. (EUQ, 1) 
 
38 MDP PARA APLICAR PREPAGO CON TARJETAS 
La administración estatal adquirirá 400 mil tarjetas para el sistema de prepago de QroBus, así los dio a conocer 
Alejandro López Franco, director del IQT. El proceso de adjudicación o licitación se lanzará de manera pública a 
nivel nacional. (AM 1, N 1) 
 
VAN POR MEJORA DE CHOFERES DE TRANSPORTE PÚBLICO 
Ulises Gómez de la Rosa, titular del ICATEQ, manifestó que este centro educativo y el IQT firmaron un convenio de 
colaboración, con el propósito de impulsar un nuevo modelo de capacitación para los trabajadores del volante, 
mediante el cual busca mejorar la actividad que desempeñan diariamente. (DQ, 8) 
 
REMODELACIÓN LA EXPLANADA DE LA PEÑA DE BERNAL 
Por Notimex 
Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, informó que la obra que se desarrolla en el Pueblo Mágico de Bernal, 
municipio de Ezequiel Montes, incluye la remodelación de los locales comerciales que se encuentran en la plaza, 
los cuales serán modernizados para ofrecer una mejor infraestructura a los comerciantes. (PA, 7) 
 
CRÍTICAS SUBJETIVAS SOBRE FISCAL ANTICORRUPCIÓN: JMG 
Por Tina Hernández 
Las críticas sobre la presunta inherencia del Gobierno Estatal en el Sistema Estatal Anticorrupción, a través del 
nombramiento de Benjamín Vargas como primer fiscal anticorrupción, sin comentarios con sustento en la 
subjetividad, declaró Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (N, 6) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
COMITÉ DE PARTICIPACIÓN, LISTO EN JULIO, SEGÚN RANGEL MÉNDEZ 
Por Cecilia Conde 
El Comité de Selección deberá establecer los tiempos de la convocatoria para la elección del Comité de 
Participación Ciudadana, aseguro el diputado Antonio Rangel Méndez, añadió que deberá de quedar listo el 19 de 
julio. (AM, 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
CAE PRESUNTO PLAGIARIO EN CORREGIDORA 
Por Redacción 
La Fiscalía dio a conocer que elementos de la PID ejecutaron una orden de aprehensión en contra de una persona 
imputada de hechos relacionados con el delito de secuestro, de la que no se dio el nombre. (PA, 1) 
 
HACIENDA SANTA ROSA ES PUNTO ROJO DE INSEGURIDAD 
Por Eduardo Hernández 
La colonia Hacienda Santa Rosa, en la delegación Santa Rosa Jáuregui se encuentra entre los puntos rojos en 
materia delictiva, además de que los colonos están descobijados y sufren de falta de servicios, pues por problemas 
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legales la empresa desarrolladora desapareció. Luis Alberto Muñoz, delegado de Santa Rosa Jáuregui, mencionó 
que en las últimas semanas se han presentado problemas de seguridad en la colonia Hacienda, pero aun así se 
atiende lo que está dentro de sus posibilidades, pues la SCC sigue trabajando con la policía de proximidad al 
organizar a los vecinos de todas las colonias, sobre todo en la cabecera municipal. (DQ, 1 y 7) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RECREAN RED DE FERROCARRILES 
Cinco estudiantes de la carrera de Arquitectura de la Universidad Marista ganaron un concurso de diseño urbano 
organizado por la CMIC y la CEI, tras presentar un proyecto arquitectónico que plasma el recorrido de “La Bestia” 
en un parque en San Juan del Río. (EUQ, 1) 
 
SEDENA EN OPERATIVO QUERÉTARO SUR 
La SEDENA informa que en coordinación con autoridades de seguridad pública estatal y municipal, a partir del 1° y 
hasta el 31 de mayo del presente año, se lleva a cabo la Operación “Querétaro Sur 2017” en los municipios  de 
Amealco, Huimilpan, Corregidora, San Juan del Río, Pedro Escobedo y Tequisquiapan. (PA, 1) 
 

COLUMNAS  Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Se diputan a Lupita. Al parecer el reciente auto destape de la diputada Guadalupe Murguía, durante una entrevista 
con El Universal Querétaro, ha despertado el interés de los grupos antagónicos dentro del PAN queretano. En ese 
contexto, nos cuentan que en su más reciente aparición en Querétaro, donde se reunió con la militancia, la 
legisladora federal estuvo acompañada lo mismo de representantes del grupo anayista, encabezados por Antonio 
Rangel Méndez que del grupo afín al gobernador FDS, como Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura y 
Alfredo Botello, SEDEQ, quienes al igual que Toño, estaban en primera fila. Nos dicen que todo parece indicar que 
estos grupos se enfrentarán para obtener la confianza de una de las cartas más fuertes que tiene el panismo estatal 
de cara a los comicios de 2018. Por una “conexión segura”. El avance de la tecnología, nos cuentan, así como el 
incremento del uso de redes sociales ha propiciado medidas específicas para combatir delitos que pudieran 
generarse desde la red. Nos cuentan que entre las medidas aplicadas en la entidad, personal del Centro Estatal de 
Prevención Social y la Delincuencia, en coordinación con la policía cibernética de la SSC, trasladaron el programa 
“Conexión Segura” al colegio Renaissance, con el propósito, de crear conciencia y prevenir riesgos en redes sociales 
entre los estudiantes y la juventud. (EUQ, 2) 
 
SI NO ES VACILADA, BENDITA REFORMA 
Por Jerónimo Gurrola Grave 
Por fin los diputados locales parecen que hicieron algo bueno, cuando menos en el papel, y no por gusto sino 
presionados por la tremenda incredulidad de la ciudadanía hacia la institución que representan y sobre todo por la 
cercanía de las elecciones locales y de la Presidencia de la República, que ya están a la vuelta de la esquina. Nadie 
en este país cree en los políticos y en los funcionarios. Me refiero a que recientemente la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la LVIII Legislatura local aprobó la reforma a la Constitución estatal, que incluye la revocación 
de mandato, consistente en que los funcionarios puedan ser removidos de su cargo cuando no hayan cumplido con 
las expectativas por las que fueron electos por la ciudanía, desde el gobernador hasta los presidentes municipales 
y los mismos diputados locales. Para su puesta en marcha solo falta su ratificación ante el pleno. Hasta ahora, 
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además de los legisladores, se han pronunciado ya a favor de este reforma, el gobernador FDS y los alcaldes MAV y 
Mauricio Kuri, Corregidora, respectivamente Domínguez Servién, se dijo “muy contento que la hayan aprobado en 
comisiones, si se aprueba, yo lo festejaría, aseguró. Recalcó que es viable “que se vaya el que no haga su trabajo”, si 
así lo decide la ciudadanía. (…) El gobernador destacó que Querétaro será un ejemplo a nivel nacional, pues una 
“verdadera democracia” está conformada por la presentación del 3de3, es decir, las declaraciones fiscal, 
patrimonial y de no conflicto de interés, por el desafuero y ahora, la revocación de mandato. “Esta es la verdadera 
democracia y seremos ejemplo nacional, en cuanto lo vote el Congreso”. (EUQ, 11)  
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
SOPRENDIDO. Esta semana, el gobernador FDS visitó el Hospital del ISSSTE de Av. Tecnológico. Parece que sus 
cercanos le había informado mal, pues al recorrer el lugar con el delegado Sergio Blanca, se enteró que tienen 
abasto de 98%, tecnología de punta y procedimientos únicos en cerebro y corazón. El mandatario se retiró 
satisfecho. Cuando el río suena, piedras lleva. (PA, 1) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 
 




